
 

PSI Tanger (0661347933)                                     hergestellt von herr El Idrissi Abdelghafour 1 

 

Grammatik 

Lektion 8: 

Präteritum:  

ist eine Zeitform des Verbs zur Bezeichnung vergangener Ereignisse und Situationen 

 يستخدم زمن الماضي البسيط للتعبير عن احداث حدثت بالماض وانتھت تماما 

Konjugation von (haben) und (Sein) im Präteritum: 

Die Bildung des Präteritums: 

  تكوين زمن الماضي البسيط

 

Wie Sie wissen, sind die Verben in regelmäßige und andere unregelmäßige Verben unterteilt  

 كما تعلمون تنقسم الافعال الى أفعال منتظمة واخرى شاذة 

Regelmäßige Verben 

zwischen den Stamm und  t- Präteritum wird bei diesen Verben gebildet, indem man ein Das

 die ganz normalen Personalendungen, die du vom Präsens kennst, einfügt. 

 :كمايلي  t / d انتھى الفعل بإذا  etاو نھاية  enمع النھاية  tالافعال المنتظمة فىالماضى البسيط تاخذ

 

Person Präsens Präteritum 

1. Person Singular (ich) ich lerne ich lernte 

2. Person Singular du) du lernst du lerntest 

Haben  Sein  

Ich hatte  ich war 

Du hattest   Du warst 

Er hatte  Er war  

Wir hatten  Wir waren  

Ihr hattet Ihr wart  

Sie hatten  Sie waren  

https://de.wikipedia.org/wiki/Tempus_(Grammatik)
https://de.wikipedia.org/wiki/Verb
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3. Person Singular (er/sie/es/man) er lernt er lernte 

1. Person Plural (wir) wir lernen wir lernten 

2. Person Plural (ihr) ihr lernt ihr lerntet 

3. Person Plural/Höflichkeitsform (sie/Sie) sie lernen sie lernten 

 

Unregelmäßige Verben 

wenn wir sie in andere Zeiten setzen. Sie werden  Stamm, Bei starken Verben wechselt der

konjugiert unregelmäßig daher 

  فعال شاذة ليس لھا قاعدة ثابتةأ

Person Präsens Präteritum 

1. Person Singular (ich) ich sehe ich sah 

2. Person Singular (du) du siehst du sahst 

3. Person Singular (er/sie/es/man) er sieht er sah 

1. Person Plural (wir) wir sehen Sahen 

2. Person Plural (ihr) ihr seht ihr saht 

3. Person Plural/Höflichkeitsform (sie/Sie) sie sehen sie sahen 

 الأفعال الشاذة أمثلة لبعض 

Präteritum Infinitiv Präteritum Infinitiv Präteritum Infinitiv 

trug tragen fiel fallen ging gehen 
traf treffen fand finden aß essen 

verlor verlieren Flog fliegen fing an anfangen 

Warf zerfen stand stehen sahaus aussehen 
Zog ziehen starb sterben bekam bekommen 

vergaß vergessen fiel gefallen bog biegen 
Tat tun gab geben Fuhr Fahren 

 

Präpositionen in der deutschen Grammatik  

Welche Typen von Präpositionen gibt es?  

Je nach ihrer Bedeutung im Satz unterscheiden wir verschiedene Typen von Präpositionen: Es 

gibt lokale (Ort), temporale (Zeit), modale (Art/Weise), kausale (Grund/Zweck) und neutrale 

Präpositionen. Ein- und dieselbe Präposition kann dabei mehreren Typen zugehören. 

 ما هي أنواع حروف الجر الموجودة؟

مشروط   (،زماني )وقت  محلي،نفرق بين أنواع مختلفة من حروف الجر: هناك )موقع(  الجملة،اعتماداً على معناها في 

 .سببي )سبب / غرض( وحروف محايدة. يمكن أن تنتمي نفس حرف الجر إلى عدة أنواع (،)أسلوب
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Beispiel: 

Der Baum steht vor dem Haus. (lokal – Wo?) 

Wasch dir vor dem Essen die Hände. (temporal – Wann?) 

Wir zitterten vor Kälte. (kausal – Warum?) 

Die Kinder haben Angst vor dem Hund. (neutral – Angst haben vor etwas) 

 
Typische Präpositionen Beispiele  typ 

an, auf, hinter, in, neben, vor, zu 

 

Beispiel: 

Gustav kommt aus einer kleinen Stadt. Er wohnt in einem 

Haus an der Hauptstraße, neben einem Hotel. 
 

lokal 

(Wo?/Wohin?) 

an, bis, gegen, in, nach, seit, um, von, vor 

 

Beispiel: 

Von Montag bis Freitag bin ich verreist. Mein Flug 

geht am Montag um 9 Uhr. Gegen 11 Uhr werde ich ankommen. 
 

temporal 

(Wann?) 

mit, ohne, gegen 

 

Beispiel: 

Ohne Mühe fuhr sie mit dem Fahrrad gegen den Wind den Berg 

hinauf und sang dabei ein Lied auf Englisch. 
 

modal 

(Wie?) 

anlässlich, aufgrund, bezüglich, dank, gemäß, infolge, laut, mangels, trotz, 

ungeachtet, wegen, zwecks 

 

Beispiel: 

Aufgrund des Sturmes hatten wir gestern Stromausfall. 

Aber dank der Kerzen wurde es trotz der Dunkelheit ein gemütlicher 

Abend. 
 

kausal 

(Warum? 

/Weshalb?) 
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Lektion 9 

Die Konjugation der Modalverben: Präsens 
 

möchten – können – dürfen – müssen – wollen – sollen 

Bedeutung  

1- Möchten: Wunsch / Plan / Idee 

 ،عن خطة عن فكرة تستعمل للتعبير عن الأمنية أو الرغبة :رغب ب

z.B: -Ich möchte reisen 

-Ich möchte etwas essen 

2 – Wollen: Wunsch / Plan / Idee  

 تستعمل للتعبير عن الأمنية أو الرغبة ،عن خطة عن فكرة  :أراد  

 Ich will meine Mutter besuchen.  

 Willst du etwas essen?  

3.Dürfen: etwas ist erlauben. Erlaubnis/ etwas möglich 

 : شيء مسموح به / إذن / شيء ممكن.سمح

Darf man hier rauchen? 

Sie darf ins Kino gehen. 

4.Können: Möglichkeit / Chance.  

 عن الإمكانية أو عن فرصة  : لتعبيريكونقد 

 Ich kann gut Deutsch sprechen. 

 Sie kann gut kochen. 

5.Müssen: erforderlich / obligatorisch. Pflicht/   Befehl/ Auftrag.  95%. Zwang durch Menschen 

und Intuitionen. 

 والحدس.  الناسقبل ٪. الإكراه من 95: مطلوب / إلزامي. واجب / أمر / أمر. يجب

 Ich muss meinen Vertrag unterschreiben. 

 Sie müssen die Elektrizität bezahlen 

.6 Sollen: erforderlich / obligatorisch /Rat 80 %   

٪ 80نصيحة مطلوب / إلزامي /    ينبغي أن  :

Ich soll mein Auto reparieren. 

 Sie sollen zu Hause bleiben.  
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 Ihr sollt nicht Alkohol trinken 

 

 

Die Formbildung des Präsens des Modalverbs 

Die Formbildung der Modalverben unterscheidet sich teilweise von der Formbildung der 

normalen Verben (Vollverben). 

 -تصريف الأفعال المساعدة )الكيفية( 

 جزئياً عن شكل الأفعال العادية )الأفعال الكاملة(.  لمساعدةايختلف شكل الأفعال  

möchten können dürfen müssen Wollen sollen 

ich möchte kann darf muss Will soll 

du möchtest kannst darfst musst Willst sollst 

er möchte kann darf muss Will soll 

sie möchte kann darf muss Will soll 

es möchte kann darf muss Will soll 

wir möchten können dürfen müssen Wollen sollen 

ihr möchtet könnt dürft müsst Wollt sollt 

sie möchten können dürfen müssen Wollen sollen 

Sie möchten können dürfen müssen Wollen sollen 

Modalverben im Satz  

Beispiel: 

Max will Automechaniker werden. 

Max darf Automechaniker werden. 

Modalverben verwenden wir meist mit dem Infinitiv des Vollverbs 

 تستخدم الأفعال المساعدة أو الكيفية غالبا مع فعل رئيسي غير مصرف 

Beispiel: 
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Er kann tanzen 

 " وهو الفعل الرئيسي لم يصرف   tanzenنلاحظ أن الفعل "

Das Indefinitpronomen man    

Bedeutung: Es bezeichnet eine oder mehrere unbestimmte Personen. So kann man seine 

Bedeutung mit "irgendjemand", "irgendwelche Leute / die Leute" umschreiben. 

Das Pronomen man fungiert nur als Subjekt. Es existiert nur im Nominativ Singular. 

 "man" بالتعبير"شخص ما" ، يدلعلى: يدل على شخص واحد أو أكثر غير محدد. لذا يمكن للمرء أن المعنى

 يعمل فقط عمل الفاعل. وهو موجود فقط في صيغة المفرد. "man"الضمير 

e Zeit für seine Kinderhat kein Man: z.B 

         Wie spricht man das Wort aus?  

 

: Imperativ 

Der Imperativ wird nur benutzt, wenn man eine oder mehrere Personen persönlich / direkt 

anspricht. Der Imperativ gilt also nur für die 2. Person Singular "du", die 2. Person Plural 

"ihr" und die Höflichkeitsform "Sie".Demnach ist die 3. Person Singular " er, sie, es" nicht 

möglich.  

الضمير  فإن الأمر لا ينطبق إلا على لذا،إلا إذا خاطبت شخصًا أو أكثر بشكل شخصي / مباشر.  الأمرلصيغة لا تسُتخدم

 ليس فيھا صيغة أمر " er ،siees" ذلك،فإن الضمائر". وبناءً على Sie"صيغة الاحترام " وihr" و "du„ الشخصية

Formulierung: 

Für Personen, die man duzt (du / ihr), verwendetman den informellen Imperativ. Beim 

informellen Imperativ lässt man das Personalpronomen weg, bei "du" zusätzlich die 

konjugierte Endung "st." 

Mach (st du) die Tür zu! 

Macht (ihr) die Tür zu!  

Die Wörter "bitte" und "bitte mal" machen den Imperativ freundlicher und höflicher. 

 احتراما .الأمر أكثر صيغ " تجعل   mal bitte" و "  bitteالكلمتان "

  

Mach das Fenster zu ! 

Mach das Fenster zu . 

Mach bitte das Fenster zu. 

Mach bitte mal das Fenster zu. 

Mach doch bitte mal das Fenster zu. 
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Lektion 10 : 

Possessvipronomen : 

 

 ضمائر الملكية 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Possessivpronomen im Nominativ:  

N 
Maskulin/Neutral mein dein sein ihr sein unser euer ihr 

feminin/plural   meine deine seine ihre seine unsere eure ihre 

Possessivpronomen im Akkusativ: 

 

Akkusativ 

Maskulin meinen deinen seinen ihren seinen unseren euren ihren 

Neutral mein dein sein ihr sein unser euer ihr 

Feminin/plural meine deine seine ihre seine unsere eure ihre 

 

Beispiele: 

Mutter  seineMutter ist jünger als  Meine 

Auto ist teuer  Sein 

Personalpronomen Possessivpronomen 

Ich mein 

Du dein 

Er sein 

Sie ihr 

Es sein 

Wir unser 

Ihr euer 

Sie ihr 
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Eure Schule hat eine große Turnhalle. 

 

 

 

Lektion 11 

: 3 FallDativ 

Wiederholung: 

Der Kasus eines Substantives hängt dagegen von seiner Rolle im Satz ab                    

Jedes Substantiv zeigt 

 • ein bestimmtes Genus (Geschlecht) (männlich: maskulin, sächlich: neutral, weiblich: 

feminin), 

 • einen bestimmten Numerus (Einzahl: Singular oder Mehrzahl: Plural)  

• einen bestimmten Kasus (1. Fall: Nominativ, 2. Fall: Genitiv, 3. Fall: Dativ oder 4. Fall: 

Akkusativ) 

 تعتمد حالة الاسم على دوره في الجملة -

 اسم: كل يظهر 

 محايد ، أنثى ( ،ذكر،جنس معين )جنس( )  

 أو الجمع( )المفرد• رقم معين   

 (Fall: Nominativ, 2. Fall: Genitiv, 3. Fall: Dativ oder 4. Fall: Akkusativ .1)• حالة محددة 

Was ist der Dativ? 

• Der Dativ wird auch als bezeichnet. 

• In Sätzen ist das indirekte Objekt normalerweise das, was etwas (meistens 

den Akkusativ) bekommt. 

• Wir verwenden ihn auch nach bestimmtenVerben und Präpositionen. (Siehe: Verben 

mit Dativ & Präpositionen mit Dativ) 

• Die Kontrollfrage lautet: „Wem?“ 

  “indirektes Objekt„يشار إلى الأصل أيضا باسم  •

كما يستعمل بعد بعض  .الأشخاصفي الغالب إلى  Dativ"شيروي ؟wemهو Dativلذي يطرح لمعرفةالسؤال ا -

 حروف الجر وبعض الأفعال والصفات

Beispiel: 

Der Arzt hilft dem Patienten. wem hilft der Arzt? – Dem Patienten (Objekt im Dativ) 

https://easy-deutsch.de/nomen/kasus/akkusativ/
https://easy-deutsch.de/verben/verben-mit-ergaenzungen/dativ/
https://easy-deutsch.de/verben/verben-mit-ergaenzungen/dativ/
https://easy-deutsch.de/prapositionen/praepositionen-mit-dativ/
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Der Ball von dem Kind. Von wem? – Dem Kind (Objekt im Dativ) 

 

Formen 

Artikel 

 

 

Besonderheiten: 

Wenn der Plural nicht auf „s“ oder „n“ endet, bekommt die Pluralform im Dativ ein 

extra „n“. 

 .إضافية في الأصل "n" ، فستحصل صيغة الجمع على "n" أو "s" إذا كان الجمع لا ينتھي بـ

• die Fahrräder – den Fahrrädern 

• die Bilder – den Bildern 

• die Tische – den Tischen 

• die Autos – den Autos ⇒ kein „n“  

• die Frauen – den Frauen ⇒ kein „n“ 

 : ضھاعب “ وهذهDativ"استعمالكما أن هناك أفعالا تستلزم 

Verb             

Antworten Ich antworte dir später. 

Folgen Ich folge dem Mann unauffällig. 

Gefallen Gefällt dir deine neue Wohnung? 

Gehören Das Auto gehört dem neuen Nachbarn. 

Glauben Warum glaubst du mir nicht? 

helfen  Sie hilft dem alten Mann. 

Passieren Passiert dir das öfters? 

raten  Der Arzt hat meinem Opa geraten, sich auszuruhen. 

Schmecken Pizza schmeckt meinem Vater nicht 

weh|tun Ich werde dir wehtun. 

zu|hören Die Schüler hören dem Lehrer zu. 

Befehlen Der General befiehlt dem Soldaten zu schießen. 

 

Präposition mit Dativ : 

  » Akkusativ»تذكير لحروف الجر التي تستوجب 

https://easy-deutsch.de/nomen/der-plural/
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Widerholung : Präposition mit Akkusativ  

 

bis  الى ان  -ريثما-بحلول  -الى-حتى  

 

durch  عير -عن طريق-من خلال  

für  مقابل  -من اجل  

gegen  حوالي نحو مقابل عكس 

ohne دون -بلا -بغير   -دون  

um  لكي -حول  

entlang  بموازاة  -في محاذاة  

 

bis Einsatz: lokale und temporale Angaben, Zahlenangaben, auch vor Adverbien  

• Der Zug fährt nur bis Aachen. 

• Die Vorlesung dauert bis 17:00 Uhr. 

• Der fünfjährige Lukas kann schon bis 100 zählen. 

• Tschüss, bis gleich (- bald, - morgen Abend, - nachher, - Samstag, - später, ...) 

 • durch Einsatz: lokale Angaben, und Passivsätze  

• Zur S-Bahnstation gehen Sie am besten durch den Park dort.  

• Unsere Katze kommt nicht durch die Tür, sondern durch das Fenster ins Haus. 

• Durch ständiges Rauchen wird das Krebsrisiko stark erhöht. 

• Durch Sprechen in Alltagssituationen wird der allgemeine Wortschatz gefestigt. 

• für Einsatz: Zeitraum, Preisangaben, Vergleiche, für wen ist etwas? 

• Herr Pauli ist für drei Tage in die USA geflogen. 

• Ich habe etwas für dich mitgebracht. 

• Das Haus wird für 250.000 Euro zum Kauf angeboten. 

 • gegen Einsatz: Bewegung mit Berührung, ungefähre Zeit- und Zahlenangaben 

• Gestern ist meine Frau mit dem Auto gegen einen Baum gefahren 

• Frau Klimbim wird gegen 17:00 Uhr eine Pressekonferenz geben. 

• Das Auto müsste gegen 3.000 Euro zu verkaufen sein. 

• ohne Einsatz: Gegenteil von "mit" 

• Ohne einen Cent in der Tasche fuhr er mit dem Fahrrad nach Italien. 

• Herr Lieberknecht kommt heute Abend ohne seine Frau zum Geschäftsessen.  

• Ohne Uhr fühle ich mich nicht wohl.  

• um ... (herum) Einsatz: lokale und temporale Angaben, Zahlenangaben 

• Die Kirche sehen Sie bereits, wenn Sie um diese Ecke dort gehen.  

• Fahren Sie um den Stau herum, dann sparen Sie viel Zeit.  

• Der Unterricht beginnt morgen ausnahmsweise schon um 8:30 Uhr.  

• Die Preise werden in diesem Jahr wahrscheinlich um 1,75 % steigen.  
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• entlang* Einsatz: Parallelität * das Nomen steht vor der Präposition (inverse 

Struktur) 

• Gestern sind wir stundenlang den Rhein entlang gegangen.  

• Gehen Sie immer diesen Weg entlang. Nach 5 km erreichen Sie schon das nächste 

Dorf.  

• Fahren Sie den Königsweg entlang bis zur zweiten Kreuzung, biegen Sie dann 

rechts ab. 

 

Was man über Präpositionen mit Dativ wissen sollte: 

 Dativما يجب أن تعرفه عن حروف الجر مع

Folgende Präpositionen fordern den Dativ: 

 "Dativ"تتطلب حروف الجر التالية

Ab Bei  Mit  Nach Seit  Von  Aus  Zu  

 

• ab Einsatz: lokale und temporale Angaben 

• Ab dem 01. September andern sich unsere Preise. 

• Die günstigen Sommerfahrkarten sind ab Montag bundesweit gültig. 

• Die Reise ist inklusive Zugfahrt ab Aachen gebucht worden. 

 

• aus Einsatz: lokale und temporale Angaben, Materialangaben, Verhaltensweisen 

• Um wie viel Uhr kommt Martina aus der Schule? 

• Der Ring ist aus reinem Gold. Er stammt aus dem 12. Jahrhundert. 

• Er hat sie aus Liebe geheiratet. 

 

• bei Einsatz: lokale Angaben, Gleichzeitigkeit, Redewendungen 

• Ihr Mann verschwand bei Nacht und Nebel 

• Gestern war ich bei Herrn Mauser. Unsere Mitarbeiterin Frau Saum war auch bei ihm. 

• Es sind beim Spülen zwei teure Sektgläser kaputt gegangen. 

 

• mit Einsatz: Gegenteil von "ohne", Angabe eines Zusammenhangs, - einer Art 

und Weise, - eines Mittels 

• Diese Häuser werdenmit Gas beheizt. 

• Er fährt immer mit dem Auto zur Arbeit, seine Frau dagegen mit dem Bus. 

 

• nach Einsatz: lokale und temporale Angaben, auch nach Adverbien 

• Nach dem Unterricht gehen alle gemeinsam in die Mensa. 

• Die Möllers fahren im Urlaub mal wieder nach Spanien. 
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• Zum Bahnhof müssen sie die nächste Straße nach links abbiegen, 

 

• seit Einsatz: temporale Angaben 

• Seit seiner Hochzeit mit Ludwina ist Georg nicht wieder zu erkennen. 

• Seit seiner Ankunft in Deutschland ist der Student auf Wohnungssuche. 

• Ich habe Jochen seit Monaten nicht mehr gesehen 

 

• von Einsatz: lokale und temporale Angaben, anstelle eines Genitivattributs 

• Sylvia kommt soeben vom Zahnarzt. 

• Ist das Michaels Auto oder ist es von Peter? 

• Von Montag bis Mittwoch muss ich beruflich nach Stuttgart fahren. 

• zu Einsatz: lokale und temporale Angaben, Zahlenangaben, feste Wendungen, 

Finalsätze 

• Schalke hat gegen Köln 0:2 verloren. (null zu zwei). 

• Du siehst sehr krank aus. Geh lieber schnell zum Arzt. 

• Zu Weihnachten schenken wir unseren Kindern je ein neues Fahrrad. 

Personalpronomen im Dativ: 

Personalpronomen können nicht nur im Nominativ, sondern auch in den anderen Fällen 

vorkommen. Beispielsweise steht ein Personalpronomen nach bestimmten Präpositionen oder 

Verben im Akkusativ. Andere Präpositionen oder Verben verlangen den Dativ. 

الضمير الشخصي   المثال،ولكن أيضًا في الحالات الأخرى. على سبيل  ،“Nominativ“الضمائرالشخصية فقطفيتأتي  لا

 .بعد حروف جر أو أفعال معينة تتطلب حروف الجر أو الأفعال الأخرى التعبير“Dativ„في 

Nominativ Akkusativ Dativ 

ich mich mir 

Du  dich dir 

Er  ihn ihm 

Sie  sie ihr 

es es ihm 

Wir  uns uns 

Ihr  euch euch 

Sie  sie ihnen 

Sie  Sie Ihnen 

Beispiele: 

• Schmeckt dir die Paella?  

• Du fehlst mir! 

• Gefällt dir deine neue Wohnung?  

Der Komparativ: 

Der Komparativ vergleicht zwei Personen oder Sachen und zeigt einen Unterschied an: 

 :بين شخصين أو شيئين ويظھر الفرق“Komparativ„يقارن 

Beispiele 

• Peter ist groß (1,88 m), aber Hubert ist noch größer (1,92 m). 
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• Gestern war das Wetter schön (leicht bewölkt, 24 Grad) und heute wird 

esnoch schöner (sonnig, 27 Grad). 

Unregelmäßige Steigerungsformen: 

Positiv (+) Komparativ (++) Superlativ (+++) 

gut besser am besten 

viel mehr am meisten 

gern lieber am liebsten 

hoch höher am höchsten 

nah näher am nächsten 

groß größer am größten 

oft öfter am häufigsten 

 

.Die Ordinalzahlen 
 

Ordinalzahlen von 1 bis 19 werden mit dem bestimmten Artikel, der Kardinalzahl und Die 

. Ordinalzahlen werden ste- gebildet. Ab 20 lautet die Endung te- der Endung

.zurUnterscheidung von Kardinalzahlen mit einem Punkt markiert 

نضيف   20 في النھاية ومن .te-والرقم الأساسي  ،““bestimmten Artikelمع 19إلى  1يتم تكوين الأرقام الترتيبية من 

 . ste-النھاية في 

Merke: 

te- + Kardinalzahl + Artikel bestimmter = 19 – 1 Ordinalzahl 

ste- + Kardinalzahl + Artikel bestimmter = 20 ab Ordinalzahl 

20. = zwanzigste 

21. =einundzwanzigste 

22.= zweiundzwanzigste 

30. = dreißigste 

31. = einunddreißigste 

32. = zweiunddreißigste 

40. = vierzigste 

50. = fünfzigste 

100. = (ein)hundertste 

101. = (ein)hunderterste 

102. = (ein)hundertzweite 

999. = neunhundertneunundneunzigste 

1000000. = (ein)millionste 

1500000. = 

 einemillionfünfhunderttausendste 

= erste1 

2. = zweite 

3. = dritte 

4. = vierte 

5. = fünfte 

6. = sechste 

7. = siebte 

8. = achte 

9. = neunte 

10. = zehnte 

elfte11. =  

12. = zwölfte 

13. = dreizehnte 

14. = vierzehnte 

15. = fünfzehnte 

16. = sechzehnte 

17. = siebzehnte 

18. = achtzehnte 

19. = neunzehnte 
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weil/denn  :enKonjunktion 

Konjunktionen verbinden Sätze miteinander 

 تربط حروف العطف الجمل مع بعضھا البعض

لھم نفس المعنى "لأن" . لكن طريقة صياغة الجملة تختلف بالنسبة لحرف العطف  (denn /weil)حروف العطف 

"weilالجملة. أن مكان الفعل يصبح في اخر  “، حيت 

Beispiele: 

sie hat Urlaub denn Kerstin ist glücklich, 

Susanne macht ein Praktikum im Krankenhaus, dennsie will die Arbeit dort kennenlernen 

Ich aß das Plätzchen, weil ich Hunger hatte.  

Sie ging ins Geschäft, denn sie brauchte Mehl.  

Wir sind glücklich, weil es heute nicht regnet.  

Er geht nicht zur Arbeit, denn er ist krank.  

 

 


